

桔梗野小だより

八戸市立桔梗野小学校 学校通信 第8号
平成30年12月7日(金)発行
電話 0178(28)3905
文責 校長 谷川龍三

心は傷つきやすい

青森県教育委員会から、今年10月に平成29年度のいじめ認知件数の報告がありました。本県公立学校で認知したいじめ認知件数は6996件（前年度比1881件）で、前年度比1.4倍となり、小学校の暴力行為件数も前年度に比べ2倍以上の645件ということです。どちらも小学校低学年で増加傾向にあるということです。

いじめの認知については、県教委の説明により、次のことを全県で共通理解して取り組んでいます。

- ① 行為した者（Aさん）も行為の対象となった者（Bさん）も児童生徒であること
- ② AさんとBさんの間に一定の人間関係があること
- ③ AさんがBさんに対して心理的な又は物理的な影響を与える行為をしたこと
- ④ 該当行為の対象となったBくんが心身の苦痛を感じていること

また、けんかであっても、いじめ事案の対象として調査対応することも追加されました。

本校では、学校生活に関するアンケート及びいじめに関するアンケートを事前に取り、そのアンケートをもとに今年度2回目の教育相談を10月16日（火）から10月26日（金）までの期間に行いました。面談の結果、いじめと認定した事例もありました。解決しているものもありますが、指導継続中のものもあります。

*

アンケート及び面談結果から、大変気になることがあります。それは、相手の心を傷つける言葉を平気で使っているということです。「チクチクことば」と呼ぶこともあります。どんな言葉かはあえて書きませんが、中には「死ね」とか「殺す」という言葉もあります。映像やゲームから影響されているとは思いますが、絶対に言ってはいけない言葉です。人の心はとても傷つきやすいです。たった一言が、目には見えなくても大きな傷をつけることがあります。心の傷は治りにくいです。「もう大丈夫！」と思っても、同じ一言でぶり返してしまうこともあります。使ってはいけない言葉、軽々しく口に出してはいけない言葉を、子供の時から保護者、地域の人などで子供たちに教え続けていきましょう。

学校でも、子供たちの言葉遣いで気になることがあった時は、「そんなことを言うものではない」「相手の気持ちを考えてごらん」「自分が言われたらどう思う？」など、その都度指導しています。繰り返し繰り返し、根負けしないように伝え続けています。しかし、子供たちを四六時中見ているわけではありません。そのために、道徳の授業や行事、教科の授業で思いやりの心を育む指導に努めています。

*

いじめが「0」になることはない！ ということをする人もありますが、「0」に近づけることはできるはずで、我が子で気になることがあったら、迷わずご相談ください。我が子に限らず、桔梗野小学校の子供で「おや？」と思うことがありましたら、お知らせください。心の傷が大きくなる前に、みんなで守っていくために！

学校行事

12月

- 12/3日（月）ベルマーク委員会
- 4日（火）パワー励み学習、
スクールカウンセラー来校日
- 5日（水）学納金口座振替日
- 6日（木）学校公開日・参観日
食育授業（2年生・6年生）
スマホネット安全教室（5・6年生）
- 7日（金）清掃班長会議
- 10日（月）清掃週間（～12/18）
- 11日（火）パワー励み学習
- 12日（水）Sui 6
- 13日（木）部活動運営委員会準備委員会
- 18日（火）委員会活動、
スクールカウンセラー来校日
- 21日（金）冬休み前集会
5時間授業 14：45下校

1月

- 7日（月）学納金口座振替日
- 15日（火）冬休み明け集会
5時間授業 14：45下校
- 16日（水）漢字・計算コンテスト
- 20日（日）桔梗野新春書き初め・もちつき大会
- 23日（水）Sui 6
- 28日（月）教育相談～2/8
- 29日（火）学力検査（国・理）
パワー励み学習
- 30日（水）学力検査（算・社）

おめでとう桔梗っ子の活躍！

◇明るい選挙ポスターコンクール

- ・入選 1年 辻希美
- ・入選 1年 山本そよか

◇第30回北村杯争奪ミニバスケットボール大会

- ・ブロック優勝 桔梗野小学校
- ・優秀選手賞 6年 藤ヶ森祐奈

◇第71回市内お話弁論大会

- ・佳良賞 6年 古里美優

◇MOA美術作品展絵画の部

- ・MOA美術館奨励賞 1年 石塚魂
- ・デーリー東北新聞社社長賞 4年 矢野下もも
- ・佳作 1年 杉村里菜
- ・佳作 3年 向谷地美優
- ・佳作 3年 森越景翔
- ・佳作 6年 山地まな

◇MOA美術作品展習字の部

- ・佳作 3年 三上蒼太

◇会津たじま少年少女レスリング大会

- ・3～6年女子の部1位 6年 高橋 叶実

◇鷹山賞児童作品展

- ・入選 6年 中村愛香

◇「花と緑」作品コンクール

- ・八戸市議会議長賞 1年 小笠原妃乃

◇赤い羽根共同募金ポスターコンクール

- ・努力賞 1年 石倉颯

◇図書館を使った調べるコンクール

- ・優良賞 5年 川村莉央

◇中村杯野球リーグ

- ・優勝 桔梗野バイオレッツ
- ・優秀選手賞 6年 海沼大地

今年のテーマは「防災」



内容でした。(児童の感想は、学校だより用に漢字をつかっています。)

11月27日(火)子供たちが楽しみにしていた「読み聞かせ」が行われました。構想から前日の会場設営等まで、本当に本当に長い期間をかけて準備をされていたのですが、内容は当日まで全く知りませんでした。校長の私も、子供と同じく楽しみにして桔梗ホールにカメラを持って入りました。内容は…子供たちの感想を見て頂ければわかると思います。学校だよりのために写真を撮ろうと聞いていたのですが、カメラを向けるのを忘れるほど、心に響く内容

- 3月11日はぼくが生まれる3ヶ月前のことでした。津波のことが今日分かりました。ぼくが生まれる前のことでドキドキしました。防災グッズがあれば安心すると思いました。津波から8年です。このことは忘れたくないです。(中略)ぼくらは、地震が起きた時は高い場所に頑張って走り、上に行きたいと思います。
- 今日読み聞かせで、クイズも大切なクイズで、私は避難所を親と確認していないので、帰ったら確認したいと思います。お話はとても悲しかったです。こんなに大変だったんだなと思いました。私も命を守ります。津波や地震があることはとっても怖いことが分かりました。いつ地震が来てもいいように、新聞紙や日常生活のものをそろえておきたいです。
- 今日、お話会では地震、津波の時にどんな行動をすればいいの分かりました。中でも、「つなみでんこ」の話が心に残りました。同じ年の子が中学生と手をつないで津波から逃げているのがすごいです。津波や地震で生活が変わるのも知りました。この話を聞いて、家族で話し合っ、もしもの時に備えておきたいです。
- 今日は災害からどうやって自分の身を守ればいいのか教えてください、ありがとうございました。私は、大きな袋や新聞紙、ラップなどがあれば防災グッズができることを知って、家でも作って実際に使ってみたいと思いました。(中略)今日も「走れ上へ」という本を読んでくださり、とても勉強になりました。だから、これからも災害の時にどういう行動をすればいいのかを考えながら行動したいと思います。



用紙いっぱい感想を書いている子がほとんどでした。それほど子供たちの心を震わせる内容で構成だったのです。乳幼児期だったので7年前のことはほとんど覚えていないと思いますが、今回の読み聞かせで津波のこわさや、日ごろから備えておくことの大切さを改めて学んだのではないかと思います。

ご準備いただいた読み聞かせボランティアの皆様、本当にありがとうございました。

生活を素晴らしいものに

11月13日（火）に6年生が市川中学校の説明会に行ってきました。どんな説明があったのか引率担当の先生に聞いてみると、6年生だけではなく全校のみんなにも知っておいてほしい内容でした。それは、「中学校生活を素晴らしいものにするために」というタイトルで、生徒指導担当の先生から中学校入学までに次の6つができるように頑張りましょうというものだったそうです。

- ① 元気なあいさつ
- ② しっかりと返事ができる
（自分が話をする前に、相手の話をしっかりと聞こう）
- ③ 時間を守る
- ④ 敬語で話せる
- ⑤ 気持ちの切り替えをしっかりとする
（自分から進んで行動しよう）
- ⑥ 提出物の期限を守る



見てみると、どれも小学校1年生からできるものばかりで、小学校で取り組んでいるものばかりです。やろうと思えば簡単ですが、しっかりと身に付いた生活を送るとなれば難しいものもあります。

小学校では、「キラキラ活動」という基本的な生活習慣づくりの活動に、春から全校で取り組んでいます。

- ① あいさつと返事をする
- ② 時間を守る
- ③ 忘れ物をしない
- ④ 整理整頓をする
- ⑤ 廊下を静かに歩く

左の5つです。数か月ごとに行う子供たちの自己評価をもとに〈重点取組項目〉を設定し、1週間特にその項目に気を付けて生活することも行っています。

9月には〈廊下を静かに歩く〉ことに全校で取り組みました。その結果、以前よりも気を付けている子が増えています。生活を振り返り、よりよく成長するために継続して取り組んでいきたいと考えています。

ながなわとびチャレンジ

11月末で終わったマラソンタイムに替わり、なかよし班で長縄とびに挑戦する新しい取組をはじめました。種目は①8の字ジャンプと②チームジャンプの2つです。どちらも3分間でどれだけできるのかに挑戦します。4日の全校朝会には、放送委員会の皆さんがお知らせとお手本を見せてくれました。堂々とした発表にたくさんの拍手が送られました。

まずは今週金曜日（7日）までを練習期間とし、10日（月）から記録に挑戦していきます。目標は、どれだけチームワークを高められるかです。チームの中でお互いに励まし合い、楽しいチャレンジになることを期待しています。

